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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Reiterbundes Nordfriesland 

Vom Dienstag, den 13. November 2012, im Landgasthof Immenstedt-Kiel 
 

Beginn: 19.00 Uhr 

 

Anwesend sind Vertreter der folgenden Vereine und Pferdebetriebe: 

Reitverein Niebüll 

Reitverein RC Blau-Weiß Löwenstedt 

Reitverein Stollberg 

Reitverein Leck 

Reitverein Süderlügum 

Reitverein Ostermooring, Risum-Lindholm 

Reitverein Rantrum 

Reitverein Stadum 

Reitverein St. Peter-Ording 

Reitverein Mildstedt 

Reitverein Wilhelminenhof-Ladelund 

Reitverein Freizeitreiter Koldenbüttel 

Reitverein Eiderstedt, Garding 

Voltigierverein Husumer-Bucht 

Reitverein Wittbeck 

Reit- u. Pensionsstall Klingenburg 

Fahrergemeinschaft SH und HH 

 

TOP 1  

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

Der 1. Vorsitzende Jürgen Sönnichsen begrüßt die Vertreter der obigen Vereine und Betriebe 

und Herrn Matthias Hansen als Vertreter des Kreisportverbandes Nordfriesland. 

Herr Hansen übermittelt die Grußworte des Kreissportverbandes und stellt sich kurz vor. 

Die Versammlung wird eröffnet. Gegen Tagesordnung und Frist bestehen keine Einwendungen. 

 

TOP 2 

Genehmigung des Protokolls vom 15. November 2011 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

 

TOP 3 

Genehmigung des Rechenschaftsberichtes des 1. Vorsitzenden 

Jürgen Sönnichsen weist nochmals darauf hin, dass die Ausweise des Reiterbundes zum freien 

Eintritt auf den Turnieren nur für ein Jahr gültig sind. Die Ausweise für 2013 werden im 

Dezember 2012 verschickt, wenn ein entsprechendes Stammblatt des Vereins vorliegt. 

Der Rechenschaftsbericht ist auf der Homepage vorab zur Einsicht veröffentlicht.  

Jürgen dankt allen Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit und ihren Einsatz für den 

jeweiligen Verein. Die Veranstaltungen des vergangenen Jahres werden nochmals kurz 

aufgezählt und unser interner Maßnahmenkatalog im Vorstand vorgestellt. Jürgen Sönnichsen 

berichtet über seine ehrenamtliche Tätigkeit als Teamleader im Lenkungsworkshop (4 Gruppen 

zu je 4 Reiterbünde) im PSH. Jürgen zeigt noch einmal deutlich auf, dass die 

Mitgliederentwicklung im Reitsport sich rückläufig entwickelt. Hier sieht er eine Hauptaufgabe 

der Vereine und Vorstände gegenzusteuern. Der Bericht wird einstimmig genehmigt. 
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TOP 4 

Zusammengefasster Kassenbericht 

Karin Schwarz trägt den Kassenbericht vor. Der Kassenbestand per 31.10.2012 beträgt  

€ 12.545,82 (incl. Sparguthaben). 

Das Guthaben wird benötigt, um bei vorliegendem Konzept für die Aus- und Fortbildung von 

Ausbildern dann auch schnellstmöglich Projekte finanziell anschieben und unterstützen zu 

können. 

 

TOP 5 

Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Ulrike Fridriszik und Edmund Swiatek haben die Kasse vollständig geprüft und keine Mängel 

festgestellt. 

Der Kassenprüfer Edmund Swiatek beantragt daher die Entlastung des gesamten Vorstandes, die 

einstimmig erteilt wird. Herr Swiatek bedankt sich für die geleistete Arbeit beim Vorstandes. 

 

TOP 6 

Festlegung der Mitgliederzahlen der Vereine 

Die Mitgliederzahlen der anwesenden Vereine werden mitgeteilt. Einzelne Vereine werden ihre 

Zahlen kurzfristig nachreichen. 

 

TOP 7 

Anträge der Vereine des RB Nordfriesland 

Es liegen keine Anträge aus den Vereinen vor. 

 

TOP 8 

Satzungsänderung 

keine 

 

TOP 9 

Neuwahlen zum Vorstand 

a) Laut Satzung scheidet der 1. stellv. Vorsitzende Ferdindand Jensen aus. Jürgen Sönnichsen 

dankt Ferdindand für sein Engagement für den Reiterbund und schlägt Wiederwahl vor, die 

einstimmig erfolgt. 

b) Laut Satzung scheidet die Geschäftsführerin, derzeit Carmen Christiansen, aus. Jürgen dankt 

ihr für die bisher gute Zusammenarbeit und schlägt Wiederwahl vor, die einstimmig erfolgt. 

 

TOP 10 

a) Wahl eines Kassenprüfers 

Turnusmäßig scheidet Ulrike Fridriszik aus. Als neue Kassenprüfer wird Helmut Lorenzen, 

RC Blau-Weiß Löwenstedt, für das Amt des 2. Kassenprüfers vorgeschlagen und einstimmig 

gewählt. 



Seite 3 

b) Wahl eines(r) 2. Jugendwarts/wartin  

Es kommen keine Vorschläge aus der Versammlung. 

c) Wahl eines Fachleiters/Fachleiterin Reitsporttourismus 

Es kommen keine Vorschläge aus der Versammlung. 

d) Wahl einer/eines Pressebeauftragten  

Als möglicher Pressebeauftragter wird Sönke Lorenzen vom Rantrumer RV vorgeschlagen. 

Wir danken Sönke Lorenzen für seine Bereitschaft und werden mit Ihm Kontakt aufnehmen. 

e) Schnuppermitgliedschaft im Vorstand des Reiterbundes NF 

 

 

TOP 11 

a) Genehmigung des Kurzberichts über die Voltigierarbeit 

Der Kurzbericht über die Voltigierarbeit wurde von Kirsten Clausen erstellt und ist auf der 

Homepage des Reiterbundes veröffentlicht. Kirsten Clausen berichtet kurz von den 

Veranstaltungen und bedankt sich beim Kreissportverband und den Vereinen für die 

Unterstützung bei der Durchführung von Lehrgängen. Der Bericht wird einstimmig genehmigt. 

b) Genehmigung des Kurzberichts über den Fahrsport 

Die Aktivitäten des Fachleiters Fahren Johann Jürgensen werden von Ihm kurz vorgetragen. 

Johann Jürgensen bedankt sich bei Rosi Lorenzen für die sehr gute Ausrichtung des Turnieres in 

Hörup, wo der Reiterbund alljährlich seine Kreismeister ermittelt und beim Ostermooringer 

Reitverein für die Unterstützung beim monatlichen Stammtisch.  

Der Bericht liegt dem Protokoll bei. 

c) Genehmigung des Kurzberichts über den Basis- und Breitensport 

Der Bericht über die Basis- und Breitensportarbeit wurde von Carola Jensen erstellt und ist auf 

der Homepage des Reiterbundes veröffentlicht. Carola berichtet kurz über die letztjährigen 

Veranstaltungen und das geplante neue Turnier in 2013 –Kreisbreitensportturnier- Der Bericht 

wird einstimmig genehmigt. 

 

d) Kurzbericht incl. Fünfkampf der Jugendwartin Anglika Manz-Prahl 

Der Landesvergleichswettkampf der Reiterbünde fand dieses Jahr in Halstenbek statt und 

wurde durch die Ortsabwesenheit von Anna-Lucie Prahl von Corinna Anthoniesen am 

zweiten Tag vorgestellt und begleitet. Die Mannschaft NF 1 hat diesen Wettkampf gewonnen, 

so dass wir im nächsten Jahr diese Veranstaltung wieder ausrichten. 

Der 4-Kampf wurde in diesem Jahr in Niebüll ausgetragen. Die Veranstaltung wurde sehr 

gelobt. Die Mannschaft des RB hat diesen Wettbewerb gewonnen sowie auch die 

Nachwuchstour. Julia Bruhn hat im Einzel gewonnen. 

 

TOP 12 

Terminabstimmung für die Veranstaltungen/Turniere/Jagden im Reiterbund 

Nordfriesland 

Über die Turniertermine erfolgt eine Absprache und Festlegung zwischen den Vereinen des 

Reiterbundes. Die Termine werden im Internet auf der Homepage des Reiterbundes 

veröffentlicht.  

Jürgen Sönnichsen teilt mit, dass die Zusage der Nord-Ostsee Sparkasse für das Sponsoring in 

2013 bereits vorliegt.  
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TOP 13 

Gastvortrag 

Frau Carina Barth, von der ARAG Allgem. Vers. AG informiert über den bestehenden 

Rahmenvertrag zur Sportversicherung mit dem Landessportverband. Ab 2013 sind Leistungen 

wie z. B. die Tierhalterhaftpflicht von den Leistungen ausgeschlossen. Sie zeigt die 

Möglichkeiten auf, die die ARAG den Vereinen als Zusatzversicherung anbietet. 

Am Ende des Vortrages konnten fragen dazu gestellt werden. 

Hier wurde deutlich, dass für Vereine mit Schulpferden und Schnuppertage für 

„Nichtmitglieder“ Handlungsbedarf besteht. 

 

TOP 14 

Stunde der Vereine und Betriebe 

Seminar Toris 

Aus der Versammlung kommt die Anfrage, ob der Lehrgang auch vollständig vom Reiterbund 

getragen werden könnte?  

Beschluss: Die Kosten für die Seminare zu den Turnier-Programmen Toris wie auch Voris 

(Volti-fix) werden vom Reiterbund getragen. 

Anfrage nach dem Reiterbundeigentum zur Vermietung: 

Ferdinand zählt das zu vermietende Reiterbundeigentum nochmals auf. Die Übersicht steht auch 

auf unserer Homepage. 

Terminüberschneidung 2014 

Der RuFV Stadum bitte darum, in 2014 wieder das letzte Wochenende als Turniertermin zur 

Verfügung zu bekommen. 

Erste-Hilfe auf Turnieren 

Der RuFV Stadum, Herr Gerd Eggers, spricht an und weist darauf hin, wenn der Sanitätsdienst 

„First-Help“ vor Ort ist, wird bei in Inanspruchnahme dem Geschädigten anschließend die 

erbachte Leistung in Rechnung gestellt.  

Jürgen Sönnichsen weißt nochmals darauf hin, wie wichtig es ist, dass qualifiziertes Personal vor 

Ort sein muss und zwar eine Stunde vor Veranstaltungsbeginn bis Ende (vom ersten Hänger am 

Morgen bis zum Verlassen des letzten Hängers am Ende der Veranstaltung). Es ist wichtig, dass 

die Qualifikation „Rettungssanitäter“ sein muss. 

Ehrungen 

Aus der Versammlung wird darauf hingewiesen, dass der Termin auf dem Kreisjugendturnier 

zeitlich problematisch ist (Terminüberschneider mit Veranstaltungen des PSH). Als 

Ausweichtermin für die zu Ehrenden die am KJT nicht können, wird die Kreismeisterschaft 

vorgeschlagen, als zweiten Termin. 

Kreismeisterschaft 

Es wird angesprochen, dass Mannschaften die nicht vollständig zur Siegerehrung antreten 

können, von der Siegerehrung ausgeschlossen werden. Es wird weiterhin darauf hingewirkt, dass 

alle Teilnehmer zur Siegerehrung mit dabei sein sollen. Einen Ausschluss hat es bisher noch 

nicht gegeben. 

Tierarzt und Hufschmied auf dem Turnier 

Anja Lippert nimmt das Thema „Tierarzt in Rufbereitschaft zum Turnier“ auf. Es wird immer 

problematischer überhaupt einen Tierarzt in Rufbereitschaft zu bekommen. Es gibt aus der 

Versammlung leider keine Lösungsansätzen. 

Das gleiche Problem gilt auch für die Hufschmiede. 

Vorschlag aus der Versammlung: Der Reiterbund versucht alle Tierärzte und Hufschmiede auf 
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der Homepage zu vervollständigen.  

Eine Weitergabe der Turniertermine an Tierärzte und Hufschmiede, mit der Bitte um Mitteilung, 

auf welchem Turnier eine Rufbereitschaft möglich wäre, übernimmt der Reiterbund nicht. 

Lehrgänge für den Reiterbund 

Vom Rantrumer RV kommt die Frage nach der Anlagennutzungsgebühr, wenn der Reiterbund 

als Veranstalter auftritt.  Es geht hier insbesondere um die Vierkämpfer, die für die Mannschaft 

auf einer Vereinsanlagen zum Springen waren und hier Anlagennutzungsgebühr zahlen mussten.  

Es wird sich darauf geeinigt, dass für Reiterbundsveranstaltungen weiterhin von den Reitern 

keine Anlagennutzungsgebühr erhoben wird.  

Aus der Versammlung kommt die Bitte, dass sich die Reiter auf den Anlagen wie Gäste 

verhalten (keine Pferdeäppel auf dem Weg, Hänger abfegen auf dem Platz, Müll zurücklassen, 

etc). 

PTS 

Anja informiert darüber, dass sich der Termin voraussichtlich auf dem 7. Dezember 2012 

verschieben wird. 

 

 

 

Der Termin für die nächste Jahreshauptversammlung ist am Dienstag, den 12. November 2013. 

Ende der Sitzung 23.15 Uhr 

 

 

 

 

 

 

_________________________________ ___________________________________ 
gez. Jürgen Sönnichsen, 1. Vorsitzender gez. Ferdinand Jensen, 1. stellvert. Vorsitzender 

 

 

 

 

 

 

______________________________________ ________________________________ 
gez. Anja Lippert, 2. stellvertr. Vorsitzende gez. Carmen Christiansen, Geschäftsführerin 

 


